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ВИДЕТЬ МИР — ЭТО РОСКОШЬ БОЛЬШАЯ!

Кто и как может помочь  
сохранить нам зрение?  
Что рекомендует врач-офтальмолог? 

ОДНА И ДЕВЯТЬ НА ВСЕХ

О любимом ласковом  
и нежном звере рассказывают  
наши коллеги.

ЛЕТ

газете

О том, насколько «новше
ства» полезны в работе отде
ла таможенного оформления, 
прошу рассказать его руково
дителя Сергея Геннадьевича 
Кобзаренко.

— С сентября прошлого 
года мы перешли на деклари
рование из Пермской таможни 
в Приволжский центр электрон
ного декларирования, который 
находится в Нижнем Новго
роде. Мы сейчас напрямую по 
удалённому доступу оформляем 
все наши декларации. Таким об
разом, максимально исключён 
личный контакт с представите
лями таможенных органов. Эти 
изменения предприняты в стра
не в рамках общей концепции 

борьбы с коррупцией. Общение 
декларанта с таможенниками 
обезличено через электронный 
документооборот. За Пермской 
таможней осталась функция 
фактического контроля. Она 
сейчас контролирует склады 
временного хранения (СВХ) им
портных грузов и соблюдение 
законодательства по хранению и 
сохранению таможенных грузов 
в режиме транзита, а также  сле
дит за прибывающими грузами, 
осуществляет контроль за ними, 

но не участвует в выпуске грузов, 
кроме режимных деклараций. 

После таких кардинальных 
изменений мы работаем в основ
ном через специализированное 
программное обеспечение  и че
рез личный кабинет АО «Соли
камскбумпром» на сайте ФТС 
(Федеральной таможенной служ
бы).  Сотрудники отдела работают 
как пользователи. Это очень удоб
но. Приходится только учитывать 
разницу по времени: в Нижнем 
Новгороде другой часовой пояс. Но 

мы используем разницу в два часа 
для подготовки деклараций. 

В ближайшем будущем мы 
вместе с транспортным отделом, 
отделом продаж и отгрузок го
товимся перейти на заполнение 
электронных накладных. То есть 
базы налоговой, таможенной 
служб и РЖД будут объединены. 
Это даст возможность гораздо 
реже выезжать на станции, на 
таможенные пункты и исключит 
надобность в получении отметок 
соответствующих органов.

НОВОЕ? ПРИВЕТСТВУЕТСЯ!
 Слово специалисту

В ЗОНЕ ПРАЗДНИКА НЕ 
РАЗРЕШАТ НАХОДИТЬСЯ:
 в нетрезвом состоянии,
 с любой стеклянной тарой 

в руках,
 с острыми предметами, 

способными поранить 
других.

МЫ ПРОСИМ ВАС С ПО
НИМАНИЕМ ОТНЕСТИСЬ 
к возможным просьбам со сто
роны сотрудников ЧОП и по
лиции, касаемых требований 
безопасности! 

На мероприятии обяза
тельно будет дежурить ма

шина скорой помощи и врач, 
которые, мы очень надеемся, 
никому не понадобятся.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

 Управляйте вместе!

Продолжение на стр. 2

Когда-то новые 
электронные 
технологии вызывали 
опасения. Сегодня же 
специалисты разных 
служб с интересом 
следят за появлением 
нового программного 
обеспечения, 
которое может быть 
использовано в их сфере 
деятельности. Да и 
другие нововведения 
могут не осложнить, 
а облегчить жизнь.

Начальник отдела таможенного оформления С.Г. Кобзаренко

 Новости края

Номер по закону
Президент России Владимир 

Путин подписал закон, дающий 
россиянам возможность само
стоятельно получать регистра
ционные номера на автомобили 
у изготовителей. Изменения кос
нутся и жителей Пермского края.  

Согласно закону, специализи
рованные организации и их долж
ностные лица будут нести ответ
ственность за умышленное или 
совершённое по неосторожности 
искажение регистрационных дан
ных транспортных средств, мар
кировки транспортных средств 
и основных их компонентов, а 
также за нарушение порядка 
госрегистрации.

При этом стоимость автомо
бильных номеров не должна превы
шать 2 тыс. рублей, а номеров для 
мотоциклов, тракторов, прицепов 
и другого транспорта — 1,5 тыс. 
Регис трация транспортного сред
ства с выдачей бумажного свиде
тельства обойдётся в 500 рублей, 
пластикового — в 1,5 тыс. рублей.

Закон вступит в силу с 1 янва
ря 2020 года.

Личная, 
волонтёрская

Агентство по туризму и моло
дёжной политике Пермского края 
определило оператора по выдаче 
личных книжек волонтёра.

С 6 августа получить их можно 
во Дворце молодёжи города Перми, 
сообщает прессслужба ведомства. 
До этого книжки выдавали только 
волонтёрские организации.  

Волонтёрская книжка является 
документом, который подтвержда
ет и регламентирует деятельность 
волонтёров. В документе отража
ются достижения и мероприятия, 
в которых принимал участие его 
владелец. Стоит отметить, что не
которые вузы учитывают наличие 
этого документа при поступлении, 
а некоторые компании при трудоу
стройстве новых сотрудников уде
ляют особое внимание указанному 
в личной книжке волонтёра опыту 
социально значимой деятельности. 

О новых 
маршрутах

На портале «Управляем вмес
те» запущена кампания по сбору 
идей и предложений, касающих
ся новой транспортной модели 
обслу живания межмуниципаль
ных пассажирских перевозок 
Пермского края. 

Все жители региона, зареги
стрированные на портале, могут 
направить свои замечания до 18 ав
густа в раздел «Краудсорсинг». 

Предложения могут касаться 
изменения количества автобусов 
и периодичности их курсирования 
по маршруту, создания дополни
тельных остановочных пунктов 
и новых маршрутов. Хотите под
держать маршрут и уверены в его 
необходимости? Просто напишите 
об этом на портале. Целесообраз
ные предложения, отвечающие ос
новным принципам, заложенным 
в новую транспортную модель, 
Министерство транспорта Перм
ского края учтёт при формирова
нии итоговой модели. 

По материалам сайта  
https://permkrai.ru

Друзья, чтобы наш праздник прошёл безопасно и комфортно для всех, в нынешнем 
году будет организовано несколько зон с ПРОПУСКНЫМ РЕЖИМОМ, где будут исполь-
зованы металлодетекторы.

НА ПРАЗДНОВАНИИ ДНЯ ГОРОДА СОЛИКАМСКА 
БУДУТ ДЕЙСТВОВАТЬ ОГРАНИЧЕНИЯ



— Сергей Геннадьевич, ка
кие ещё нововведения способ
ствуют экономии времени и сил 
специалистов?

— Большая часть продук
ции нашего предприятия от
правляется на экспорт, и в год 
отдел оформляет около 3 000 
экспортных деклараций. И так на 
протяжении многих лет. Оформ
ление деклараций всегда было 
трудоёмким и продолжительным 
процессом.

И вот, в течение года таможен
ной службой России внедряется 
такая схема, как «Автовыпуск». 
То есть выпуск декларации без 
участия таможенного инспектора. 
Мы подаём декларацию на товар 
в электронном виде, и выпуск про
исходит в течение одной минуты. 
Электронная система автомати
чески проверяет все заполненные 
графы, производит регистрацию и 
выпускает декларацию. Для этого 
должен быть соблюдён ряд усло
вий. Таких, например, как нулевая 
таможенная пошлина. 

Новая система позволяет 
значительно сэкономить время. 
Для сравнения: раньше для вы
пуска декларации мог потребо
ваться целый рабочий день. Мы 
подавали декларацию, нам её 
выпускали часа четыре, но могли 
ещё и задержать, если у инспек
тора были какието воп росы, 
потом мы ехали с полученной 
декларацией в Березники, чтобы 

поставить штампы. Потом мы 
отдавали декларацию на склад, 
завозили на станцию. 

Пока полного перехода на 
«Автовыпуск» нет, но система 
активно внедряется.

— Должны ли специ
алисты отдела проходить об
учение по пользованию этими 
программами?

— Все новые программы 
специалисты отдела таможенно
го оформления осваивают непо
средственно в процессе работы.

— Сергей Геннадьевич, а 
мировая политика на работу 
не влияет?

— Изменения политической 
обстановки в мире тоже сказы
ваются на нашей работе. Есть 
как положительные моменты, 
например, для стран, которые 
являются  членами Евразий ского 
экономического союза (ЕАЭС), 

это Россия, Кыргызстан, Казах
стан, Армения, Беларусь, отпала 
необходимость в декларировании 
товаров. А с другой стороны, мы 
все знаем, что в отношении на
шей страны рядом стран прово
дится санкционная политика, что 
создает определённые трудности 
в плане подготовки документов 
на поступающие в наш адрес 
товары.  

— Кроме привычной теку
щей работы отдел таможенного 
оформления непременно задей
ствуется на новых проектах? 

— Если поставляется им
портное оборудование. Во время 
реализации проекта реконструк
ции Соликамской ТЭЦ поступил 
большой объём импортного обо
рудования. Эти поставки отли
чала сложная логистика, так как 
грузы были очень габаритными. 
Приходилось решать непростые 

задачи по размещению этого 
оборудования — организовы
вать специальные площадки для 
СВХ. Размещение грузов шло 
под строгим таможенным кон
тролем. Были организованы от
крытые контейнерные площадки. 
Сложнее всего было с разгрузкой 
и размещением газо поршневых 
агрегатов. ГПА привезли на бар
жах, которые пришлось «подто
пить», чтобы выгрузить агрегаты 
на берег. Сам берег тоже допол
нительно укрепили, оборудовали 
специальные площадки под раз
грузку. Для размещения этого 
крупно габаритного груза пло
щадка СВХ организовывалась 
непосредственно на месте монта
жа, на фундаментах. И далее все 
грузы до выпуска находились под 
полным таможенным контролем. 
До момента выпуска мы ничем 
распоряжаться не могли.

Всё оборудование для мон
тажа ГПА и зданийсооружений 
шло комплектами. Это облегчи
ло таможенное оформление, по
тому что не было необходимости 
расписывать всё по отдельным 
позициям.

Отделу в рамках проекта ре
конструкции ТЭЦ помощь ока
зывало ООО «СОПАПЭКС», 
привлекались и брокеры. Всё же 
объём работы был действитель
но огромный.

Елена Налётова
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да На реставрацию
Соборная колокольня, рас

положенная в историческом 
центре Соликамска, будет 
закры та на ремонтнорестав
рационные работы ориентиро
вочно с 10 августа. 

В настоящее время ГКБУК 
«Пермский краевой научнопро
изводственный центр по охране 
памятников» подготовлена про
ектносметная документация на 
ремонтнореставрационные ра
боты, выбраны подрядчики. 

Реставрацию шпиля коло
кольни будет осуществлять 
ООО «Вертикаль» из г. Трех
горный Челябинской области. 
Ремонт фасадов будет делать 
ООО «Союз ПС» (г. Пермь). 

Сейчас готовится разреше
ние на работы в Государствен
ной инспекции по охране объ
ектов культурного наследия 
Пермского края, и только после 
этого подрядчики приступят 
к выполнению ремонтноре
ставрационных работ. 

Шпиль для ремонта будут 
спускать на землю, и у колоколь
ни будет создана стройплощадка. 

Едем, едем!
В день города будут курси

ровать автобусы, на которых 
все желающие смогут посетить 
экскурсию, включающую в себя 
посещение Музея истории соли и 
Ботанического сада!

Поездка в экскурсионном ав
тобусе будет бесплатной, необхо
димо будет приобрести входные 
билеты в музей и Ботанический 
сад.

Подробное расписание движе
ния автобусов появится в группе: 
https://vk.com/gorod_solikamsk 
в ближайшее время, следите за 
новостями!

К вопросу 
об опросе

С 12 по 18 августа в Со
ликамском городском округе 
Феде ральная служба государ
ственной статистики проведёт 
опрос населения в возрасте 15 
лет и старше по вопросам ис
пользования труда мигрантов. 

Такое исследование прово
дится с периодичностью один раз 
в пять лет. Все данные, получен
ные от граждан, являются кон
фиденциальными. Ответы будут 
использоваться только в обоб
щённом виде в целях формирова
ния официальной статистической 
информации об уровне распро
странения явления трудовой ми
грации в Пермском крае. 

Сбор данных будет прово
диться уполномоченными ра
ботниками, которые имеют при 
себе служебное удостоверение, 
действительное при предъявле
нии паспорта. 

Просим жителей Соликам
ского городского округа помочь 
в организации этого исследова
ния и принять участие в опросе. 

Дополнительную инфор
мацию о проведении данного 
наблюдения можно получить 
у специалиста Пермьстата по 
телефону +7 (34253) 24766 
доб. 146#.

По материалам сайта  
https://adm.solkam.ru

НОВОЕ? ПРИВЕТСТВУЕТСЯ!
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

Транспортировка ГПА на СВХ

 Люди производства

МЯГКИЙ ХАРАКТЕР, ТВЁРДАЯ РУКА

Удивлены? Думаете, не жен
ская профессия?

— У меня и первая специаль
ность, как считают многие, муж
ская, — обаятельно улыбается 
Марина Владимировна. — По
сле школы я поступила в ПТУ на 
газо электросварщика. Профес
сия востребованная, зарплата хо
рошая. Учёба давалась мне легко. 

Первым рабочим местом 
стал судоремонтный завод. 
И если дома варить приходи
лось макароны, супы, пельме
ни, то на работе — швы на кате
рах, баржах.

— Характер у меня жен
ский, а вот металл варить для 
меня интереснее, — признаётся 
Марина Голубчикова. — Жен
ские домашние обязанности я 
не очень люблю. Хотя делаю 
по хозяйству всё.

В октябре 1984 года Мари
на Владимировна пришла ра
ботать в ООО «Соликамская 
ТЭЦ». Восемь лет трудилась 
газо электросварщиком, а потом 
посту пила в технологический 
техникум и стала осваивать ещё 
одну специальность — электро
монтёр по обслуживанию под
станций. Новая профессия сразу 
пришлась по сердцу. Интересно!

— Мне очень нравится моя 
работа, — подтверждает со
беседница. — Нравится раз
бирать оперативную схему: от
ключать ячейку, выводить её из 
эксплуатации, после ремонта 
собирать и вводить в работу. 

Таких ячеек на ГПП1 мно
жество. И не только ячеек — 
распределительные устройства, 
трансформаторы связи, высоко
частотная защита… 

— На ГПП1, как в букете, 
собрано множество электриче
ских разветвлений, — поясняет 
Марина Владимировна. — От нас 
запитан не только бумкомбинат, 
но и город, и предприятия север
ной части Соликамска. Так что 
сбоев в подаче электроэнергии до
пустить нельзя ни в коем случае! 
От этого зависит не только осве
щение, но и работа оборудования, 
в частности, насосов, которые по
дают в некоторые районы воду.

Поэтому работа дежурного 
электромонтёра очень ответ
ственна! И неслучайно в своё 
время на ГПП набирали именно 
женщинэлектромонтёров.

— Главная понизительная 
подстанция № 1 — связующее 
звено между единой энергосисте
мой и ТЭЦ12, важный для нас 

объект, — говорит начальник 
электроцеха ООО «Соликам
ская ТЭЦ» Сергей Николаевич 
Останин. — В обязанности де
журного персонала входит еже
дневный обход оборудования и 
поддержание его в работоспособ
ном состоянии, запись показаний 
приборов, вывод электрообору
дования в ремонт и ввод в эксплу
атацию. Марина Владимировна 
работает у нас давно. Даже на 
слух, по звуку, может опреде
лить, в порядке ли масляный 
выключатель! Благодаря опыту, 
не теряется в любой ситуации, 
всегда принимает правильные 
решения. Несмотря на то, что ра
бота электромонтёра сопряжена 
с определёнными сложностями, 
всегда относится к этому с пони
манием. Зачастую переключе

ния производятся на открытом 
воздухе и в любую погоду, но 
Марина Владимировна никогда 
не жалуется. Спокойный, улыб
чивый, оптимистичный человек! 
Я считаю, это и есть мастерство: 
в любых условиях добросовестно 
выполнять свою работу.

Добросовестно и внима
тельно выполнять свои обязан
ности — ежеминутная необ
ходимость, если имеешь дело 
с электричеством. Напряжение 
не имеет цвета и запаха, его 
нельзя увидеть, но оно требует 
к себе определённого уважения. 
И благодаря умелым и осторож
ным рукам (таким, как у Марины 
Голубчиковой) электро стихия 
служит людям.

Елена Клочихина

Внутри главная понизительная подстанция №1 
напоминает пульт управления подводной лодкой 
или космическим кораблём — столько оборудования! 
Здесь нас встречает дежурный электромонтёр 
электроцеха ООО «Соликамская ТЭЦ»  
Марина Владимировна Голубчикова.
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 Спорт

Десятого августа свой праздник будут отмечать все 
те, кто ведёт здоровый образ жизни и занимается 
спортом. В АО «Соликамскбумпром» немало людей, 
имеющих отношение ко Дню физкультурника. 
Мы воспользовались случаем и поговорили о спорте 
с заядлыми футболистами.

«ГЛАВНОЕ — ПРОЦЕСС!»
Так считает аппаратчик 

химводоочистки ДМП Сергей 
Вячеславович Ужегов, физ
культурник со стажем. В своё 
время начинал заниматься 
хоккеем, и намного больше па
реньку нравился именно этот 
вид спорта.

— Футбол для нас был 
альтернативой на летнее вре
мя, — вспоминает Сергей Вя
чеславович. — Однако потом 
мы втянулись и даже стали 
участвовать в соревнованиях. 
Сейчас, конечно, всё сложнее. 
Футбол — игра командная. 
Но как собраться всем вме
сте, если, например, вратарь 
и защитник в одной смене ра
ботают, а капитан и напада
ющий — в другой? Поэтому 
пользуемся любой удобной 
возможностью, собираемся 
на нашем стадионе и играем. 
Понятно, что состав команд 
варьируется. Но главное для 
нас — процесс! С одной сторо
ны, хочется выиграть. С дру
гой, для меня дать красивый 
точный пас — уже здорово! 

— Сергей Вячеславович, 
что для вас игра?

— Попробую объяснить. 
Вот раньше мужчины на во
йну ходили, старались както 
перехитрить противников, по
бедить. Вот в игре — то же са
мое! Тактика, стратегия, всё в 
голове крутится! И всегда кто
то уходит с поля победителем, 
а ктото — проигравшим.

— За ситуацией в миро
вом футболе следите?

— В детстве болел за 
«Спартак». Сейчас матчи 
сборной России смотрим. 
Не менее интересно следить за 
нашей футбольной командой 
«Бумажник», занявшей тре
тье место на первенстве горо
да. Знаете, сколько у наших 
футболистов болельщиков!

— Что вам дал футбол?
— Даже не столько фут

бол, сколько спорт в целом. 
Это — движение!

«ГЛАВНОЕ — ПОБЕДИТЬ!»
Победить в каждой игре. 

Об этом рассказывает пред
ставитель футбольной коман

ды, занявшей на турнире 
«Спортивного БУМа» первое 
место, слесарь ЦЦР Александр 
Петрович Голосов.

— Футболом я начал за
ниматься с детства. Тогда 
времена были другие, никого 
из пацанов специально в сек
ции не отдавали. Сами ходили 
и тренировались. С игроками 
нашей команды я знаком с тех 
самых пор. Сколько лет вме
сте играем — уже не сосчи
тать! Это Михаил Выводцев, 
Юрий Шлык, Юрий Бутымов, 
Игорь Мазунин.

— Вы играете в соста
ве команды «Бумажник», 
которая заняла третье ме
сто на уровне города. Что 
помогло обойти остальных 
соперников?

— Сыгранность. Она ос
талась. Опыт, который нара
батывается с годами. У нас нет 
какойто специальной такти
ки, хотя своих соперников мы 
тоже знаем не один год. Всег
да интереснее импровизация! 
Мяч — круглый для всех, 
с этого и начинаем!

— Что главное в футболе? 
Победа или участие?

— Главное — победа. Это 
цель, которая ставится в нача
ле каждого матча!

Ксения Дмитриева

 Профессиональный праздник

 Конкурс

ВИДЕТЬ МИР –  
ЭТО РОСКОШЬ БОЛЬШАЯ!

ФОТОБУМ – 2019

Цель офтальмологии — из
учение строения и свойств чело
веческого глаза, болезней глаз, 
поиск методов их профилактики 
и лечения.

Видеть мир — это большая 
роскошь, ценить которую, к со
жалению, люди начинают за
частую, только утратив остроту 
зрения. И идут на приём к врачу.

В поликлинике АО «Соли
камскбумпром» можно обратить
ся к врачамофтальмологам Ла
рисе Владимировне Скачковой и 
Алексею Андреевичу Антипину.

Лариса Владимировна меч
тала стать хирургом. Но во время 
учёбы в медицинском институте 
она подрабатывала медсестрой 
в глазном отделении областной 
клинической больницы и всерьёз 
заинтересовалась офтальмоло
гией. Интернатуру уже проходила 
как врачофтальмолог на базе той 
же больницы.

Сегодня в десятом кабинете 
поликлиники АО «Соликам
скбумпром» врачофтальмолог 
первой квалификационной ка
тегории Скачкова с гордостью 
показывает новое диагностиче
ское оборудование.

При таком оснащении каби
нета для пациентов поликлиники 
отпадает необходимость в неко
торых консультациях в краевом 
центре. Если же пациент направ
лен в краевое лечебное учреж
дение, то он может поехать туда, 
пройдя  в нашей поликлинике 
полный «набор»  обследования.

В «тёмной комнате» уста
новлен прибор «Периком» для 
компьютерной периметрии глаз. 
Это современный и более точный 
метод выявления границ перифе

рического зрения. С его помощью 
можно на ранних стадиях диагно
стировать глаукому и опухоли, 
патологические процессы сетчат
ки, зрительного нерва.

Ещё один прибор — авто
рефрактометр — помогает врачу 
в диагностике аномалий рефрак
ции глаза и подборе «сложных» 
очков.

В кабинете офтальмолога 
установлен проектор знаков, ко
торый позволяет сократить время 
определения остроты зрения.

Приобретён прибор «ЭСОМ
Комет» для определения чувстви
тельности зрительного нерва, ко
торый может использоваться как 
электростимулятор в лечении бли
зорукости, зрительного утомления, 
атрофии зрительного нерва.

Совсем новенький «японец» 
(японского производства) пневмо
тонометр помогает врачу измерить 
внутриглазное давление пациенту 
бесконтактным методом. Главные 
преимущества прибора — от
сутствие риска инфицирования и 
травмирования органов зрения. 
«Даже при отсутствии явных за
болеваний проходить тонометрию 
должны ежегодно все пациенты 
старше сорока лет! В этом возрасте 
происходят атрофические измене
ния тканей глаза, что может приве
сти к развитию глаукомы», — за
мечает Лариса Владимировна.

Что ж, воспользуемся случа
ем, чтобы получить рекоменда
ции врача.
 Проходите осмотр у окулис

та минимум 1 раз в год. Это помо
жет вовремя заметить снижение 

качества зрения, подобрать пра
вильные очки или лечение.
 Регулярно давайте отдых 

глазам, особенно, если вы рабо
таете весь день за компьютером.
 Добавьте в свой рацион 

питания продукты, содержащие 
полезные для зрения вещества 
(бетакаротин, витамины Е и 
С, селен, цинк, лютеин). С воз
растом потребность в лютеине 
возрастает. Для пополнения его 
недостатка необходимо употре
блять в пищу брюссельскую ка
пусту, брокколи, морковь, куку
рузу, листья салата.

Но продукты не восполнят на 
100% потребность организма в 
этих полезных веществах. При
нимайте также натуральные био
комплексы, содержащие бетака
ротин и лютеин.
 Берегите глаза от воздей

ствия ультрафиолета. Исполь
зуйте солнцезащитные очки.
 Включайте дополнитель

ный источник света, когда читае
те, вяжете, шьёте…
 Контролируйте уровень 

сахара в крови. Одной из причин 
ухудшения зрения является са
харный диабет.
 Никакого легкомыслия 

при покупке очков! Очки подби
раются врачом для вас индивиду
ально. Неправильные очки могут 
вызвать астигматизм, косо глазие 
и ещё больше ухудшить зрение.

Заботьтесь о своём зрении — 
жизнь стоит того, чтобы видеть 
её во всей красе!

Елена Налётова

Международный 
день офтальмологии 
отмечается с 2004 года 
8 августа в день рождения 
советского и российского 
микрохирурга-
офтальмолога, 
профессора медицины, 
академика Российской 
Академии Медицинских 
Наук Святослава 
Николаевича Фёдорова, 
признанного выдающимся 
офтальмологом XX века.

Пневмотонометр помогает врачу измерить внутриглазное давление 
пациенту бесконтактным методом

Победители и призёры блиц-турнира по футболу (2017 г.)

Опасный момент!

ОЛЕ-ОЛЕ!

Конкурс проводится по двум 
номинациям:
 «Как молоды мы 

были…» — только чёрнобелые 
фотографии из семейных аль
бомов работников и ветеранов 
предприятия, рассказывающие 
о трудовых буднях бумажников.
 «Рабочийбумажник, мы 

славим твой труд...» — фото
графии должны показать ра

ботников в процессе труда, 
связанного с производством 
газетной бумаги, интересные и 
необычные моменты трудовой 
деятельности.

Фотоработы участников кон
курса принимаются до 2 сентя
бря 2019 года.

Заявка на участие в кон
курсе с указанием ФИО, места 

работы, должности, контакт
ного телефона, названия но
минации и фотоработы в элек
тронном виде направляются 
с пометкой ФОТОКОНКУРС 
по адресу электронной почты: 
najle.muzafarova@solbum.ru, 
или на электронном носителе 
в отдел по связям с обществен
ностью каб. 111 (тел. для спра
вок: 64677). 

Музей истории АО «Соликамскбумпром» объявляет конкурс фотографий,  посвящённый 
70–летию производства газетной бумаги.
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 Праздник

ОДНА И ДЕВЯТЬ НА ВСЕХ

У Наталии Николаевны Хой
мовой дома целая троица хво
статых и не только полосатых. 
Старшей Мосе — 13 лет. Но 
хозяева до сих пор помнят, как 
взяв малюсенького котёнка, 
выкармливали его из шприца. 
Мурзик появился в доме уже 
взрослым котом в связи с пере
ездом родственников. Ему 11 
лет. Самая хитрая, шустрая, 
«бескомплексная» в семье — 
Пуся. Эту малышку спасли, 
можно сказать, с улицы. Ей 
сегодня три года. Несмотря на 
разницу в возрасте все дер
жатся вместе, одним кошачьим 
прайдом, играют и «бесятся». 
На вопрос: «За что Вы любите 
кошек?» Наталия Николаевна 
отвечает с улыбкой: «За то, что 
радость дарят. Встречают, ла
скаются, мурлычатпоют».

Ирина Евгеньевна Кичиги
на — хозяйка двух кошек. Прав
да, она говорит, что кошки Мурзя 
(15 лет) и Глаша (9 лет) хозяев 
«поделили». Мурзя больше бла
говолит мужу, Сергею Степано
вичу. Обе кошки — подобрыши. 
Глашу достали на улице изпод 
машины. Она так громко мяука
лаголосила, что кличку ей долго 
придумывать не пришлось. Обе 
кошки ласковые, разговорчивые, 
но всё же независимые, мо
гут показать характер. 
Хозяева их любят 
за то, что с ними 
дом уютнее и 
теплее, за то, 
что поглаживая 
мурлык, можно 
расслабиться, 
забыть о заботах 
и тревогах.

В доме 
Ольги Анато
льевны Не
стеровой 6 лет 
назад появи
лись сразу две 
кошки — брат и 
сестра. В мае в са
довом домике нашли 
кошку с котятами. Троих 
пристроили, а двоих доч
ки взяли себе. Кот Кузя — дочки 
Саши, а Чика — дочки Маши. 
Только девочки уехали учиться. 
Зато кошки готовы на всё, чтобы 

хозяева не скучали. Они быстро 
устраиваются в машине и — на 

дачу, позвали домой — 
едут домой. Любят 

играть, бегают, 
сшибая всё на 

своём пути. Но 
за ласку и теп
ло им всё легко 
прощается.

Татьяна Прокофьевна Ша
туленко всегда любила кошек, 
может про себя сказать, что она 
«кошатница». Когда не стало 
любимой Пушинки, пережи
вала и с неохотой взяла новую 
кошку. Друзья уговорили взять 
уже взрослую. Теперь Кисе лет 

15. Конечно, Татьяна Про
кофьевна её любит: 

«Она такая ласко
вая, так громко 

мурлыкает, пу
шистая, чи
стоплотная». 
Когда у Кисы 
были котята, 
хозяйка стара

лась пристро
ить их в хорошие 

руки, проследить 
за их судьбой. Сей

час Татьяна Прокофьев
на беспокоится о кошке: 
«Раньше более общи

тельная была, стареет».

Елена Владимировна 
Ищенко с детства любит ко
шек. Муж и сын тоже. В семье 
18 лет жила кошка Баффи, кра
савица и умница. Но кошачий 
век недолог. Чуть больше года 
назад в семье появился новый 
домашний питомец — кошка 
Лея. Кличку придумал сын в 
честь принцессы «Звёздных 
войн». Лея смелая, ловкая, 
грациозная, гордая. Наверное, 
как все кошки любит погонять 
мячик. Только Лее больше 
нравятся почемуто мячики из 
фольги. Елена Владимировна 
очень довольна тем, что Лея 
никогда не трогает цветы, не 
рвёт мебель. И, конечно, мур
лыка — это антистресс.

Кошки легко завоёвывают 
сердца людей, наполняя дома 
уютом, даря ласку, забавляя 
своими смешными проделками. 
Правда, только те сердца, кото
рые умеют любить.

Анна Астрова

Похоже на загадку. А отгадка простая и неожиданная. Сотрудников отдела 
стандартизации объединяет любовь к кошкам. И домашних любимцев на всех выходит 
девять. Вот почему я пришла в этот отдел поговорить именно об этих интересных 
животных в канун Всемирного  Дня кошек.

 Однако, жизнь!

Хотелось бы напомнить, что не всем братьям нашим 
меньшим везёт в их жизни. Пример тому в рассказе 
из архива газеты. Заметим только, что любое совпадение 
с реально живущими или жившими людьми случайно.

ОН НЕ УСЛЫШАЛ
Душку — чудного, забав

ного, почти круглого пушистого 
щенка алабая подарили родите
ли маленькому Серёже на день 
рождения. Мальчику исполни
лось пять лет. Он, как Малыш 
в сказке о Карлсоне, мечтал о 
щеночке. И вот мечта сбылась! 
Шумные игры, обнимашки, про
гулки… Серёжка и Душка были 
неразлучны.

Конечно, пришло время за
няться дрессировкой Душки. 
Отец Серёжи занимался с ней 
после работы. Собака оказалась 
очень смышлёной. Вот только 
днём это быстро растущее чудо 
оставалось под бабушкину ответ
ственность. Но Галину Петровну 
Душка раздражала своей щеня
чьей непосредственностью и тем, 
что шерсть, конечно же, приходи
лось часто убирать. Ворчала, но 
ради внука терпела. Серёжка в 
Душке души не чаял.

С такой крупной собакой 
ребёнка одного гулять не отпу
стишь, и бабушка с большим не
удовольствием выводила Душку 
днём на улицу. Она почти каж
дый вечер заводила с родителя
ми Серёжи разговор о том, что 
собаку надо кудато пристроить, 
с ней слишком много хлопот. 
Мальчик расстраивался, роди
тели тоже. Но время заниматься 
собакой было только утромве
чером и в выходные. К тому же 
они справедливо опасались, что 
расставание с собакой будет для 
сына серьёзным стрессом.

Галина Петровна же решила 
во что бы то ни стало добиться 
цели. Нашла время съездить в 
городской приют для бездомных 
собак, чтобы узнать, можно ли 
там оставить Душку. Сторож 
Степаныч, присматривающий 
за собаками, был человеком 
добрым и порядочным. Он не 
скрывал, что содержание собак 
в этом приюте хуже некуда: кор
мят впроголодь, теснота, вет
врача нет, зимой собаки могут 
просто замёрзнуть. Сам Степа
ныч решил уволиться, потому 
что не мог больше видеть, как 
на этом «концлагере» нажива

ется владелец, получающий на 
содержание приюта городские 
деньги. Даже сердце стало у ста
рика прихватывать.

Галина Петровна, дождав
шись, когда зять уедет с Серёж
кой на выходные к своим роди
телям в соседний город, увезла 
всё же собаку в приют. Степаныч 
отговаривал оставлять собаку, 
к тому же накануне Душка се
рьёзно поранила лапу. Лечить не
кому и нечем. Не смог отговорить.

Душка металась в отчаянии, 
лаяла, срываясь на визг, скули
ла, подвывала: «Где же Серёжка, 
неужели он не слышит?!» Рана 
стала больше, болела невыноси
мо, лапа  страшно распухла. Но
чью собака билась уже в агонии. 
К утру Душка умерла. Степаныч 
безуспешно пытался хоть чемто 
помочь. Горько, обидно, жалко. 
Утешало то, что работать здесь 
оставалось два дня.

Серёжа вернулся домой 
какимто квёлым, узнав от ба
бушки, что Душка потерялась, 
плакал, не переставая. А ночью 
пришлось вызвать скорую. Ребё
нок то метался в жару, то дрожал 
от озноба, бредил, терял созна
ние. Мальчика увезли в больницу. 
Мать с обезумевшими от страха за 
ребёнка глазами поехала с ним.

Галина Петровна испугалась. 
А вдруг у него стресс изза про
пажи собаки? Корила себя. Под 
утро решила, что поедет и за
берёт Душку. Тогда Серёженька 
непременно поправится. Госпо
ди, пусть только он поправится!!!

Степаныч хотел, чтобы эта 
холёная дамочкафифочка по
смотрела на дело рук своих. Он 
привёл её к клетке вольеру, где 
ещё лежал труп собаки.

Галина Петровна не видела 
ничего вокруг, спотыкаясь, не от
давая себе отчёта, куда и зачем, 
бежала, бежала, бежала… И пре
жде, чем сотовый взорвал стран
но чужой, режущий как стекло, 
голос дочери: «Мама! Серёжи 
нет! Его нет! Менингит! Мама!», 
она поняла, что Он не услышал.

Мария Зотина

КО ДНЮ БЕЗДОМНЫХ 
ЖИВОТНЫХ

Дружная троица

Принцесса Лея

Кузя-
естествоиспытатель

Чика в засаде

Мурзя и Глаша

Киса с котёнком


